

El período de ensayos constitucionales

La etapa iniciada con la caída de O'Higgins en 1823 y que se extiende hasta el triunfo conservador en la guerra civil de 1830, ha sido denominada corrientemente como Período de Anarquía, pero esta designación es equivocada. Si bien es cierto que hubo inestabilidad política, manifestada en motines de cuartel, caída de gobiernos y fracaso de los sistemas constitucionales, no es menos cierto que el desorden fue formal. No hubo luchas sangrientas, ni crímenes políticos. Tampoco surgieron caudillos ambiciosos y, por el contrario, los gobernantes y ministros siempre fueron figuras intachables. Finalmente, el período llamado «ensayos constitucionales» se caracterizó por el desafío de organizar la naciente república, por lo tanto, es un periodo de aprendizaje político de Chile.

¿Qué grupos políticos surgieron en este período?

En este período existieron diversos grupos con distintas ideas sobre cómo crear un nuevo orden republicano. La oposición de ideas impidió un acuerdo, lo que tuvo como consecuencia la creación de varias constituciones y una inestabilidad que terminó con el triunfo conservador en la guerra civil de 1829 - 1830.

Grupo Liberal	Grupo Conservador
<p>Pipiolas: buscaban limitar el poder del presidente, defendían la autonomía de las provincias y planteaban la separación entre el Estado y la Iglesia.</p> <p>Federalistas: intelectuales y profesionales que proponían la autonomía de las provincias, siguiendo el ejemplo de Estados Unidos.</p>	<p>Pelucones: buscaban mantener el orden social existente, creían que el presidente debía tener mucho poder y defendían la unión de la Iglesia y el Estado.</p> <p>Estanqueros: grandes comerciantes, que defendían la idea de un Estado fuerte que les permitiera hacer negocios.</p> <p>O'higginistas: militares que deseaban el regreso de O'Higgins, ya que creían que el gobierno debía liderarlo un hombre fuerte.</p>

Esta etapa se caracterizó por una intensa discusión en la élite sobre cómo organizar el país. Para algunos historiadores, esa discusión generó un clima caótico; para otros, permitió que se adaptara las ideas ilustradas a la realidad del país. Es este un período de múltiples y diversos ensayos constitucionales que en la primera década (1810-1820) tienden a remplazar la organización monárquica por la republicana, y que en la segunda década (1820-1830) encaminan una progresiva adaptación de las ideas republicanas a la realidad concreta. Es un trozo importante de nuestra vida histórica, porque representa un proceso de acercamiento a las formas de organización definitiva de la república. En él se inicia nuestro actual sistema político.



ENCUENTRA AL IMPOSTOR

ANOTA EN TU CUADERNO LAS QUE SEAN VERDADERAS

1



El periodo de ensayos constitucionales comienza con la declaración de Independencia



El periodo de ensayos constitucionales comienza con la abdicación de O'Higgins



El periodo de ensayos constitucionales comienza en 1823

IMPOSTOR:

2



El período de ensayos constitucionales está marcada por una completa anarquía



El período de ensayos constitucionales intenta organizar la naciente república



El período de ensayos constitucionales se caracteriza por ser un aprendizaje político

IMPOSTOR:

3



Este período termina con una guerra civil



Los dos grandes grupos políticos fueron conservadores y liberales



En este período no hay discusiones acerca de la organización del país

IMPOSTOR:

4



Los pipiolos pertenecían al grupo liberal



Los conservadores pertenecían al grupo liberal



Los federalistas pertenecían al grupo liberal

IMPOSTOR:

5



Estanqueros y O'higginistas pertenecen al grupo conservador



Los Pelucones pertenecían al grupo conservador



Los Pelucones querían separar la iglesia del Estado

IMPOSTOR:

6



Los pipiolos buscaban limitar el poder del presidente



En el grupo liberal buscaban la separación del estado y la iglesia



El grupo liberal era el sector mas conservador

IMPOSTOR: